



PROYECTO DE DECLARACION

LA HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA

Expresar su dolor y homenaje ante el fallecimiento de Carmen Conde, Madre de Plaza de Mayo, figura histórica en lo que respecta a la lucha por los Derechos Humanos a nivel nacional e internacional, ocurrido durante la noche del domingo 12 de junio del vigente año.

ROXANA A. LÓPEZ Diputada Bloque Frante de Todos HCD Pola, de Suenos Aires





FUNDAMENTOS

Durante la última dictadura cívico-militar en Argentina se aplicó como política el Terrorismo de Estado, el cual buscaba el secuestro, la tortura y la desaparición de personas en forma masiva. Dichas acciones buscaban crear una "cultura del miedo" en toda la sociedad y, de esa manera, paralizar a la misma.

Sin embargo, existieron agentes sociales que, lejos de quedarse paralizados por el contexto, salieron a las calles en búsqueda de justicia. Poco a poco, esas personas fueron consolidándose como defensoras de la democracia y se convirtieron en figuras con gran relevancia histórica. En el día de la fecha queremos transmitir nuestro dolor y homenaje a una de esas figuras ante su partida: Carmen Conde.

Carmen Conde, madre de Plaza de Mayo, falleció el domingo 12 de julio por noche sin haber encontrado los restos de su hijo Juan Carlos García Conde, secuestrado y desaparecido en julio de 1977, durante la última dictadura cívico-militar que azotó al país dejando un saldo de 30000 desaparecidos.

Carmen en aquellos tiempos dictatoriales perdió a su hijo, quien fue secuestrado el 22 de julio de 1977 con tan solo 22 años de edad. Su hijo estudiaba medicina en la Universidad de Buenos Aires y era trabajador de la Municipalidad de Buenos Aires en aquella época. Sin embargo, lejos de quedarse con el temor de aquella desaparición, Carmen decidió junto a otras mujeres movilizarse por la aparición con vida de su querido hijo. Dicho objetivo la llevó a convertirse en una de las fundadoras de la Asociación Madres de Plaza de Mayo y en referente en la lucha por la defensa de los derechos humanos no solo en Argentina, sino que a nivel internacional.

ROXANA A LÓPEZ Diputada Bioquo Franto do Todos MCO Pois, de Suenes Aires





Al formar parte de la asociación, Carmen formó parte de la resistencia al olvido que se intentaba imponer durante la última dictadura cívico-militar y encabezó, junto a sus compañeras en la organización, las movilizaciones y disputas para mantener viva las premisas de Memoria, Verdad y Justicia. "Luchamos por todos los hijos", sostenía Carmen, es así como, mediante su lucha y la de sus compañeras, se han recuperado 130 nietos y nietas, a su vez que, como organización, se han pronunciado contra de cada medida que signifique un retroceso en política de Derechos Humanos a lo largo de las últimas décadas.

La triste noticia fue comunicada el lunes 13 de julio por Horacio Pietragalla quien, en su cuenta de Twitter "recibimos la triste noticia de la partida de Carmen Conde, madre de Juan Carlos García Conde, detenido y desaparecido en julio de 1977. La vamos a homenajear luchando por más Memoria, Verdad y Justicia. Abrazo a la familia, amigos y compañeros". De esta manera, se reprodujeron los lamentos por la partida de una luchadora social en todo el país, reconociendo su lucha individual y colectiva.

En nuestro país, la democracia se ha consolidado luego de haber vivido sucesos que hasta el día de hoy nos dejan huellas. La última dictadura cívico-militar ha dejado en la sociedad cicatrices que aún no han logrado sanar. A pesar de la lucha de mujeres como Carmen Conde, aún quedan centenares de hijos e hijas apropiadas durante el Terrorismo de Estado y miles de desaparecidos de los cuales no se conoce su paradero. Un ejemplo de ello es la triste partida de esta representante de Madres de Plaza de Mayo quien, luego de tantos años de lucha, no pudo saber cuál fue el destino de su hijo en manos de los militares, ni siquiera donde fue desaparecido.

ROXANA A LOPEZ

Dioque Fronte de Todos

HOD Pois, de Suenos Aires





Es crucial no solo homenajear con el recuerdo a figuras como la de Carmen Conde, sino tomar su lucha individual y colectiva incentivando y remarcando la importancia de la Memoria, Verdad y Justicia para poder seguir gritando "Nunca más".

Por todo lo expuesto, solicito a demás legisladoras y legisladores que acompañen con su voto la presente iniciativa.

ROXANA A. LÓPEZ Dioutada Bioque Frente de Todos HOD Pela, de Suenos Aires



Hago constar que el presente proyecto ha sido remitido desde el correo oficial del Diputado/a autor/a del mismo de acuerdo a lo establecido en Resolución de Presidencia N° 1448/2020.-

CONSTE.-

Didica io pedra GUSTAVO Director de Mesa de Entradas Salidas y Archivos

H. C. de DiputadosPcia. Bs. As.